
 

 

 

 

 

平成２４年深谷市教育委員会第１回臨時会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２４年深谷市教育委員会第１回臨時会 

 

 

 

日  時  平成２４年２月２２日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時３０分 

 

場  所  教育委員会 ３階 大会議室 

 

出席委員  委  員  長   塩 谷 治 代 

委員長職務代理者   柿 澤 俊 雄 

      委        員   田 中 章 子 

委        員   西 倉 郁 夫 

教   育    長   小 栁 光 春 

 

 

出席職員  教 育 次 長   塚 原 寛 治 

      次     長   五十嵐 治 郎 

      次     長   豊 田 尚 正 

次     長      澤 出 晃 越 

教 育 総 務 課長        新 堀 浩 一 

教 育 施 設 課長   大 川   清 

      学校教育課長   神 田 昌 文 

生 涯 学 習 課長      武 井   茂 

      図 書 館 長          小 暮 利 明 

 

書  記  教 育 総 務 課   韮 塚 洋 明         

      課 長 補 佐    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

１ 開会 

   委員長が開会を宣告 

 

２ 会議の概要  

（１）会議 

  ① 報告１ 「こころざし深谷国際塾」の報告について 

 学校教育課長より説明 

   ② 議事１ 議案第１３号 県費負担教職員人事の内申について【非公開】 

    学校教育課長より説明 

   ③ 協議１ 深谷市教育振興基本計画（素案）について 

    教育総務課長より説明 

   ④ 協議２ 平成２３年度小中学校卒業式、幼稚園修了式における教育委員会告辞について  

    学校教育課長より説明 

 

（２）発言の要旨 

① 報告１ 「こころざし深谷国際塾」の報告について 

委 員 長  事務局より説明を求めます。 

学校教育課長  （概要を説明） 

    委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし）   

 

委 員 長  議案第１３号「県費負担教職員人事の内申について」でありま 

すが、教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第６項ただ 

し書き、及び深谷市教育委員会会議規則第１１条第１項の規定に 

より非公開とすることでよろしいでしょうか。 

           （全員賛成） 

第１３号は、非公開といたします。 

                 

② 議事１ 議案第１３号 県費負担教職員人事の内申について【非公開】 

         【非公開案件につき内容省略】 

 

③ 協議１ 深谷市教育振興基本計画（素案）について 

   委 員 長  事務局より説明をお願いします。 

教育総務課長  協議事項１ 「深谷市教育振興基本計画（素案）について」、 

先月の定例教育委員会で協議した後、１月１７日に市長部局の関 

連課と意見交換を、１月２５日に生涯学習に係る有識者から意見

聴取を行い、会議上でいただいた意見を取り入れたものとなって

おります。それらの意見を踏まえ修正しました。  

   委 員 長  本件について、御意見、御質問はありませんか。 

   教 育 長  先日市民大学の卒業式がありましたが、７８頁の成果指標の部 

分にアンケートの集計が入る訳ですね。 



 

 

   生涯学習課長  はい。 

   教 育 長  がんばル～ムについても同じですね。 

   生涯学習課長  はい。 

   教 育 長  市民からパブリックコメントはあがってきていますか。 

   教育総務課長  先程説明した中で市長部局の職員、生涯学習の有識者からの意 

見を反映したと言いましたが、２月７日から２月２７日にかけて 

市民の方に向けてＨＰ上で公開、公民館等に置いて、意見いわゆ 

るパブリックコメントを募集しております。現在、６人から１３ 

件の意見があがっております。最終的に議決する場合には、その 

対応を踏まえた形で提案したいと思っています。 

   委 員 長  ７７、７８頁にある成果指標の目標値ついて、前回定例会で質 

問させていただいた際、総合振興計画の数値と一緒ということで 

したが、そのパーセンテージの根拠はどこにあるのでしょうか。 

   学校教育課長  例えば、「高い志をもつキャリア教育の推進」の現状値は、実 

際子どもたちにアンケートをした結果であり、現状値が７７パー 

セントでした。それを２９年度にはいろんな施策をしながら８５ 

パーセントにもっていきたいというものであります。ただ、ほぼ 

達成しているものについては、将来的には１００パーセントにす 

べきものであろうと判断し目標値としました。 

   教 育 長  補足ですが、指導計画等で１００パーセントというものは、教 

師が汗をかいて子どもをよく見て、それに見合った個別の計画が 

出来るため１００パーセントと言えますが、夢や希望を持ってい 

るかというのは、子ども側のものであり、働きかけはするけれど 

も、それに応えて１００パーセントまでいくかというと、夢があ 

ってもなかなか固まらないといったことがありますので、難しい 

と思います。 

   委 員 長  修正等ないようですので、原案のとおりといたします。 

 

④ 協議２ 平成２３年度小中学校卒業式、幼稚園修了式における教育委員会告辞について  

   委 員 長  事務局より説明をお願いします。 

学校教育課長  協議事項１ 「平成２３年度小中学校卒業式、幼稚園修了式に 

おける教育委員会告辞について」、幼稚園版ですが、最後から３ 

行目、「励ましのことば」を「教育委員会のことば」と訂正しま 

す。小学校版の最後から５行目の「励ましの言葉」を「告辞」と 

修正したいと思います。 

   教 育 長  ４段落目の２行目「今日」の読み方は「こんにち」ですよね。 

          その上に「今日の日を」とあり、分かりにくいかと思いますので、 

ふりがなをふっておいた方が良いと思います。 

   澤 出 次 長  ２段落目の１行目「来賓の方々や保護者の皆様の見守る中で」 

の部分で、「保護者の皆様が」に修正した方が良いと思います。 

   学校教育課長  ３段落目で一つ目、二つ目は「してほしい」という記述になっ 

ており、三つ目は「読書に親しんでください」になっているため、 



 

 

ここを「読書に親しんでほしい」と統一したいと思います。 

   学校教育課長  中学校版については最後から３行目の「告示」を「告辞」と直 

してください。 

   柿 澤 委 員  昨年度幼稚園は、「教育委員会のことば」ではなく、「励まし 

のことば」だったような気がするのですが、もし変わっている場 

合は幼稚園での式次第等で関係してくると思ったのですが、その 

辺はいかがでしょうか。 

   学校教育課長  この件については、早急に幼稚園と小学校に連絡し、次第を作 

成してある場合には、「教育委員会のことば 励ましのことば」 

とするように、学校には支障のないよう指示したところです。 

   澤 出 次 長  中学校版で６段落目に「生を充実させる」という言葉が２度ほ 

ど出てきますが、字面を見た場合は分かりますが、聞いていてピ 

ンと来ないと思いますが、いかがでしょうか。 

   教 育 長  ６行目は「水という場を離れては生きていくことはできません。」  

でどうでしょうか。 

   澤 出 次 長  では、それと合わせて９行目の「人が人として、生きていく上 

での根本的な精神です。」と修正した方が良いですね。 

   教 育 長  「生を充実させる」という言葉は、やはり難しいでしょうか。 

   澤 出 次 長  音として耳に入った時にイメージが湧きにくいかと思います。 

   教 育 長  では、「人が人として、生きていく根本的な精神です。」とし 

た方が良いでしょうか。 

   委 員 長  それでは意見がいくつも出ましたので、幼稚園、小学校、中学 

          校の告辞については事務局で修正し、その他は原案のとおりとし 

ます。 

    

 

 

 

委  員  長   本日の議事はすべて終了いたしました。 

           次回の会議、第３回定例会は３月１３日の午後１時３０分開会

です。 

 

         以上で、平成２４年深谷市教育委員会第１回臨時会を閉会いた

します。 

 

   


